

ESTE HA SIDO EL COMPORTAMIENTO DE LAS EXPORTACIONES EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS



Las ventas externas del país completan dos décadas sin despegar

COMERCIO. LAS RAZONES QUE EXPLICAN ESTE COMPORTAMIENTO SON LA DEPENDENCIA QUE SE TIENE A LOS PRODUCTOS MINEROENERGÉTICOS Y EL FLAGELO QUE HA DEJADO EL NARCOTRÁFICO



José Manuel Restrepo
Ministro de Comercio, Industria y Turismo

"Esto plantea un desafío grande, por eso lanzamos la Misión de Internacionalización, para que resuelva ese acertijo de por qué Colombia tiene tan bajo nivel exportador"

\$10.653

MILLONES DE DÓLARES FUE LA CIFRA QUE LOGRÓ COLOMBIA EN VENTAS EXTERNAS ENTRE ENERO Y ABRIL DE ESTE AÑO.

Síganos en:



www.larepublica.co
Con el informe de los colombianos que han accedido al retro parcial de cesantías.

BOGOTÁ
Desde la apertura económica en 1991, los resultados de las ventas externas del país no han sido las mejores a destacar dentro de la economía. Desde esa fecha, el proceso ha sido lento y con poca variedad de bienes para exportar.

Por esa razón, no es sorpresa que desde hace 20 años las exportaciones de Colombia estén prácticamente estancadas, a juzgar por la tendencia que han tenido en el tiempo. (Ver gráfico).

Pese a que en algunos años han tenido variaciones de crecimiento relevantes, lo cierto es que el resultado nunca ha tenido una proporción del PIB que se pueda destacar, por el contrario las ventas externas han tenido ocho abruptas caídas en 20 años, que generaron que las recuperaciones sean lentas y con cifras poco alentadoras.

"La proporción de exportaciones respecto al PIB ha sido prácticamente el mismo desde antes de la apertura económica", explicó el ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, quien subraya que durante 20 años las exportaciones no han estado en verdadero terreno positivo.

Bajo este panorama, los expertos coinciden en que los factores que han afectado al sec-

tor del comercio exterior recaen principalmente en la dependencia de las ventas externas del sector mineroenergético.

Por eso, en el periodo de la presidencia de Juan Manuel Santos la caída entre 2015 y 2017 fue tan notoria, ya que el país entró en una de las peores crisis de los precios del petróleo. Y aunque a luces este sea el problema más notorio, lo cierto es que otros factores como el desaprovechamiento de los TLC han estancado la posibilidad de aumentar la oferta exportadora.

"Los TLC han diversificado la matriz, pero el PIB va creciendo y el esfuerzo debe ser mayor. Nos hemos concentrado mucho en firmar tratados, pero no en aprovecharlos", afirmó Restrepo, quien además recordó que

algunos de los TLC han sido olvidados, siendo el tratado con EE.UU. y el que hay con Europa a los que si se le sacado provecho, dejando un poco de lado los otros 13 acuerdos con los que cuenta el país.

Otra de las fallas estructurales que ha estado presente en esta actividad es el flagelo que ha dejado el narcotráfico. Para Javier Díaz, presidente de *Anal-dex*, la lucha contra este problema ha generado que los costos sean más altos, por la cantidad de inspecciones que se vuelven necesarias en el proceso, "esto hace que la operación no sea fácil, y sea más costosa. Por esto, nuestro aparato logístico es muy costoso".

El panorama exportador se vuelve aún más complejo de leer, pues aunque el país siga teniendo indicadores de impacto positivo en la región, el rezago que dejó el narcotráfico sigue generando una lucha para la economía y sus empresas.

Otra de las preocupaciones entre los expertos recae en la cantidad de trámites que los empresarios deben realizar para empezar con un negocio exportador; según Díaz, aún se tiene que seguir simplificando ese camino.

Hoy el panorama es uno de los más oscuros en 20 años, y no es de asombrar pues es otro de los sectores que resiente la afectación de la pandemia. Sin embargo, los expertos y actores del sector afirman que hay una oportunidad, pues aunque la demanda internacional esté caída, es el momento de dar a conocer la oferta exportadora con la que cuenta el país.

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO
@Anasanbu

AGRO

Ya se han formalizado 17.600 títulos rurales

El Gobierno informó que, a través de la *Agencia Nacional de Tierras (ANT)*, ha formalizado 17.600 títulos de propiedad a familias rurales y ha adjudicado cerca de 391.951 hectáreas en todo el país. Afirmó que la entrega de títulos ha crecido de manera exponencial en los últimos meses. "Se inició con el municipio de Ovejas, en Sucre, donde se formalizaron 1.058 títulos de propiedad, convirtiéndose en la entrega más grande que se haya hecho en un solo municipio del país. Allí se llevó a cabo el piloto de barrio predial para el Catastro Multipropósito", señalaron en un comunicado. (AL)

SALUD

Habrán acuerdos de pago entre Minsalud y EPS

A través del Decreto 800 de 2020 el Gobierno determinó que durante el término de la emergencia sanitaria las entidades recobrantes y la Administradora de los Recursos del Sistema General de Seguridad Social en Salud (Adres) "podrán suscribir acuerdos de pago parcial para el reconocimiento anticipado del 25% del valor de las solicitudes de recobro que cumplan los requisitos establecidos". El documento plantea también que la Nación podrá cofinanciar el pago de los servicios frente a la población migrante, siempre y cuando haya una auditoría de las cuentas. (AL)



TARIFAS DEL GAS LICUADO DEL PETRÓLEO (GLP)

ECOPETROL S.A., en cumplimiento de lo dispuesto en el marco regulatorio vigente sobre tarifas expedidas por la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) se permite informar al público en general los precios máximos regulados que entrarán en vigencia a partir del próximo 15 de junio de 2020 expresados en pesos por kilogramo y pesos por galón.

Precio máximo regulado de suministro de GLP en la refinería de Barrancabermeja

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	987,25	458,34

Precio máximo regulado de suministro de GLP en la refinería de Cartagena

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	1.547,37	798,44

Precio máximo regulado de suministro de GLP en el campo de Apiay

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	932,19	459,21

Precio máximo regulado de suministro de GLP de las plantas de gas de Dina

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	933,63	458,34

Precio máximo regulado de suministro de GLP en el campo de Cusiana

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	940,50	458,34

Precio máximo regulado de suministro de GLP en el campo de Cupiagua

Descripción	Pesos por galón	Pesos por Kilogramo
Ingreso por producto	938,21	458,34

Los precios en pesos por kilogramo fueron calculados de acuerdo con el marco regulatorio vigente.

Estos son precios máximos regulados de suministro de GLP, sin perjuicio de lo establecido en las OPC con precio regulado.

En los próximos días, los comercializadores mayoristas y distribuidores informarán al público el precio total al consumidor final, por planta, localidad, municipio o región, de las cantidades correspondientes a esta oferta.

www.ecopetrol.com.co